

Censurar: el amigo y aplaudir al adversario será la mayor prueba de imparcialidad.

EL LABRADOR

AÑO 2. Núm. 14

No se devuelven los originales que se nos remitan, aunque no se publiquen.
El precio de los anuncios es convencional y los pagos son adelantados.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Propietario y director: D. RAFAEL ROGEL RECH

SE PUBLICA TODOS LOS MARTES

OFICINAS

Monserrate, número 8.

(Orihuela 7 de Enero de 1902.

PRECIOS DE SUSCRIPCION

0'50 pesetas al mes.

LABRADORES

Si quereis saber cual es el mejor de los guanos, comprar la marca Oriol y tendreis abundantísimas cosechas.

Fábrica y depósito Calle de San Agustín junto á la Iglesia y oficinas de la recaudación de Contribuciones.

EL NUEVO AYUNTAMIENTO

Jamás Orihuela ha podido vanagloriarse como hoy, de que las personas que ocupan los cargos de preferencia en el Concejo municipal ostenten títulos académicos que les hacen suponer ilustración bastante para penetrarse de su autoridad y dar cumplimiento fiel á la misión honrosa que el pueblo les confía. Por desgracia para los pueblos, la mísera política hace que los cargos de autoridad los ocupen en no pocas ocasiones, no las personas más aptas, sino las más allegadas á los ojos del jefe, y esto da lugar á los innumerables abusos de este principio que nadie debiera desconocer su importancia, cuando la fortuna ó la justicia pone en sus manos. La enhorabuena merece el que teniendo á su cargo la dirección política de Orihuela en la presente situación, ha designado con tanto acierto los cargos de tenientes de alcalde y el Ayuntamiento que dignamente y por unanimidad les votó en la sesión del 1.º del actual.

Pública es la posición independiente de los Sres. Ferrer, Franco, Bueno, López Rocamora y García Balaguer, y su competencia en las respectivas profesiones de farmacéuticos los tres primeros

y abogados los dos últimos, que deben á su trabajo y ciencia. Nosotros solo deseamos en honor á la justicia que posean la actividad que requiere el ejercicio de estos cargos para que ayuden como merecen las gestiones del Sr. Román y se convierta nuestro pueblo en un eden. No vale tener ciencia y ser independiente y honrado, es necesario querer trabajar, y espera Orihuela, que demuestren sus tenientes de alcalde que tienen energías y actividad sobrada para ejercer el cargo.

Demuestrenlo y recibirán nuestros plácemes, y tengan la seguridad absoluta que cumpliendo con el deber el aplauso de la población será unánime.

CRÓNICA MADRILEÑA

Año nuevo, vida nueva.

Las continuas evoluciones del tiempo se suceden con rapidez asombrosa. Lo que ayer hizo un ruido enorme por su novedad, hoy ya nos parece una antigualla indiferente. Este mismo momento, en que escribo, este mismo instante presente será para mí mañana una memoria deleznable, insegura. Podríamos llamar á la vida del hombre un desenvolvimiento constante de su memoria: *Fugase labuntur hora.*

Hace tres días nos encontramos en el año 1901, hoy ya estamos caminando velozmente por el 1902; y, ya verán ustedes, este año que ahora comenzamos con tantos anhelos, que vamos detallando minuuciosamente, en el próximo sólo será un recuerdo vago, un nuevo sueño que habrá desaparecido

con la prontitud del relámpago, quedará reducido á un nombre, al nombre de la cantidad que le expresa. Bien sé yo que esto es ya filosofía muy rancia y que todos la sabemos al dedillo durmiendo; pero, por desgracia, también es la más cierta y es la que más nos hace reflexionar. — ¡Reflexionar!... — no dudó que exclamara algún *buenhumorado* tachándome de romántico moralista: — ¡Reflexionar!... — Sí, reflexionar, reflejarse cada uno en su conciencia, volver sobre sí mismo, considerar sobre el tiempo pasado. Pero ¡bah! ¡fuera reflexiones!... *Año nuevo vida nueva.*

En mi crónica anterior no daba muy buena despedida al año que ya pasó; en ésta saludo más benevolamente al que comenzamos. ¡Mercurio! ¡Mercurio rígel! Buen año será el 1902. ¡Si yo fuera astrónomo, adivino?... Estoy seguro que me matarían los optimistas porque siempre iría vestido de negro. Mi experiencia, aunque corta, pero la suficiente, me ha convencido de que el pesimista es el nigromante menos apócrifo. Mas, no, no; fuera reflexiones! ¡fuera pesimismo! ¡Mercurio! ¡Mercurio rígel! Buen año será el 1902. *Año nuevo, vida nueva.*

Analícemos los hechos: Aquí en Madrid parece que el frío se ha compadecido algo de sus habitantes; por fin vemos el sol! Una nota *negra* de menos; pero mejor es que la llame *blanca* por ser *nevada*. Que están mudos nuestros parlamentarios; es preferible que los blasfemos se vuelvan mudos. Seamos optimistas y consideremoslo por un bien. D. Gaspar Nuñez de Arce salió de su gravedad. ¡Alegraos, divinas Pierides! Los argentinos y chilenos ya no se matan; hacen

bien: no quieren hacer ninguna majadería. ¡Ya se fueron los *desastres!* Pero todavía nos quedan los *gabancitos de modistas.*

Buen año, buen año el 1902!... ¡Ah, no! esto no lo pueden decir los militares jóvenes. Pero, es claro, se comprende, pues se les fué el dios Marte, su dios particular, y Mercurio, su heredero, el dios de los mercaderes, que en España se le llama Paraíso; se ha puesto en connivencia con Weiler para fustigar á los tenientes pedantes. Sin embargo temo que esto dure poco, porque han de protestar las muchachas casaderas y los padres de familia, y de nuevo volveremos á decir con Campoamor: Siempre es para vosotras peligroso un ánimo aguerrido y un uniforme hermoso. El fausto militar; sexo precioso! siempre ha sido y será tu prometido. (tido).

Justo García Sariano.

Madrid 3 de Enero de 1902.

AGUAS POTABLES.

Estamos en lo cierto al asegurar que el pozo del Muladar propiedad de los señores Roca y que la compañía general de Aguas Potables poseía para investigar el caudal de agua que esta pudiera extraer para abastecer la población, carecía del suficiente á tal objeto. La creencia en los que aconsejaron á la sociedad la exploración, no es bastante para conocer los secretos de la naturaleza y á ello se debe el fracaso sufrido después de bastantes gastos que pudieron evitarse estudiando más y haciéndose menos aprecio de talento y de infabilidad.

Hemos sufrido lo bastante para no tener hoy estos propios desha-

gos, y aunque lamentamos muy de veras que la sociedad haya perdido tiempo y dinero, nos satisface el haber sido los primeros en aconsejarla lo inútil de su pretensión, mientras que otros que por su profesión debieran tener más conocimientos en estos asuntos, le han conducido á esos perjuicios, por entender poco ó nada de abastecimientos y por desconocer totalmente la ciencia geológica. Ya no admitimos apuestas de ninguna clase. No sabemos si la compañía seguirá el consejo de abrir una galería transversal á la vertiente de la montaña que es tan poco práctica como los que ha recibido, pues aunque no negamos que pueda ello aumentar el caudal existente, sería de poco provecho por el mucho coste.

Por hoy, la compañía aludida, ha cesado sus trabajos en el pozo del Muladar, y trasladado la bomba de agotamiento al pozo llamado de Pepe Blas, donde hace tres días funciona la máquina sin que haya podido agotarse aquel rico manantial.

Podemos dar á la compañía general de Aguas Potables, como á Orihuela la más completa enhorabuena, no olvidándonos de hacerlo á los que aunque tarde, han propuesto la exploración de un manantial abundante que consideramos potables, por el sabor de las aguas, y estimamos que en un breve plazo abastecerá la población.

No demore la compañía la instalación de cañerías que conduzcan las aguas que se extraen del pozo de Pepe Blas, al depósito general.

Que pronto notarán el aumento de instalaciones y el consumo en las fuentes públicas que hoy es nulo.

Hoy á las 5 y media de la tarde celebrará junta el sindicato de riegos del Escorratel para tratar asuntos de importancia relacionados con los riegos, y tomar acuerdos definitivos á fin de que á entrada de verano se riegue con las aguas de la Lucieta aquel terreno. Tal es la evidencia que tienen algunos señores de la conducción de estas aguas á aquel paraje, que está arrancándose olivar á toda prisa y preparando los terrenos para plantar huertos de naranjos. En breve tendremos el gusto de dar á la publicidad para acallar simplezas las gestiones del Sindicato y sus resultados.

EN EL TEATRO

Con gran aceptación por parte

del público, continua actuando en el bonito y elegante coliseo de la calle de la Corredera, la compañía dramática que dirige el notable primer actor Don Luis Echaide.

El pasado miércoles, púsose en escena el magnífico drama de Dicienta «El Señor Feudal» el cual, alcanzó una buenísima interpretación, por parte de todos los artistas encargados de su desempeño, haciéndose aplaudir muy particularmente el Sr. Echaide, que, en su papel de Jaime, estuvo inmejorable; la Sra. Aranaz, que en el de Juana, arrancó entusiastas aplausos á la concurrencia y el Sr. Portes (padre) que le correspondió *echar fuera* el antipático papel de «Señor Roque», también se hizo aplaudir en ocasiones.

El jueves por la noche, se verificó el beneficio de la distinguida primera actriz Doña Concepción Aranaz, poniendo en escena la hermosa obra de Don Alejandro Dumas, (hijo) «La dama de las Camelias».

Escusado nos es decir, que dicha magnífica obra, obtuvo una interpretación notable distinguiéndose desde luego la beneficiada, que hizo su papel de Margarita con mucha verdad logrando conmover á la numerosa y distinguida concurrencia que á darla una nuestra de simpatía, acudió aquella noche al teatro.

Cada acto podemos decir que fué un verdadero triunfo para la distinguida actriz, que fué llamada innumerable veces al palco escénico recibiendo una ruidosa ovación.

No quedó mal el Sr. Echaide, que hizo un Armando tal y como quizá lo soñó el autor al escribir su obra.

El Sr. Portes que le correspondió desempeñar el papel de Jorge y en la única escena que tiene en el acto tercero, se hizo también aplaudir con entusiasmo; y quedaron muy airosos en sus respectivos papeles las Sras. Rustani, Blanco, Gomez, Serra Torrecillas y los Sres. Portes (hijo) Soto, Fernandez Huerta y Venegas.

El teatro esta noche estuvo brillantísimo.

El Sábado; la popular obra del inmortal Zorrilla «D. Juan Tenorio».

Domingo:
Las comedias de los hermanos Quinteros «El Nido» y «La Azotea» y por último anoche lunes, estrenóse el drama en tres actos y en verso de Don Leopoldo Cano, que titula «La Maya» en cuyo desempeño se distinguió, la Sra.

Aranaz en Floralia, el Sr. Echaide en Juan Alberto, el Sr. Portes que le correspondió hacerse Doctor, el Sr. Soto y el Sres. Huertas que hizo un yanki muy de veras.

La Sra. Rustani, hizo de Aurelia muy bien y la Marquesa encarnada anoche en la Sra. Torrecillas también mereció el apluso del público.

Por último; se puso por primera vez en Orihuela el juguete de los Quinteros, que lleva por título «El ojito derecho» en el cual dibujaron sus respectivos papeles, los Sres. Soto, Huertas, y el Sr. Portes (hijo) que habló muy poco pero que hizo reír al público muy de veras.

Para esta noche otra vez «La Dama de las Camelias» á petición del público, que no quiere ver marcharse á la Sra. Aranaz, sin verle hacer de nuevo la Margarita de Dumas.

Para el jueves, gran acontecimiento, pues se prepara el estreno de una comedia, de un joven y distinguido literato de esta localidad, que ya en otras ocasiones ha hecho aplaudir sus obras en el teatro.

A los que han visto dicha obra, hemos oído hacer grandes elogios de ella por lo cual, desde ahora y sin reserva ninguna, aseguramos para la noche del jueves un gran triunfo al joven autor, á quien anticipadamente damos nuestra enhorabuena.

Y no teniendo nada más que decir, hace *mutis*.

Amadis de Gaula.

Por entender importante á nuestros suscriptores nos permitimos transcribir de la «Revista de la Banca y de la Industria» el presente artículo, que nos parece de actualidad, cuando la sociedad «La Luz» nos impone el consumo por contador.

Los Contadores eléctricos y su verificación.

El distinguido ingeniero don Juan Montero, uno de los verificadores de contadores eléctricos recientemente nombrados para la provincia de Madrid, acaba de publicar en nuestro discreto colega *Madrid Científico* interesantes advertencias, que reproducimos por lo convenientes que pueden ser para gran número de nuestros abonados.

La reciente disposición, dice el Sr. Montero, dictada por el ministro de Agricultura, Industria

y Comercio sobre la verificación de los contadores eléctricos, nos obliga á describir, siquiera sea ligeramente, las condiciones de estos aparatos bajo tal concepto, puesto que la garantía de los intereses de los abonados y aun de las empresas fabricantes de fluido será tanto mayor cuantas más facilidades presenten aquellos para la comprobación de sus indicaciones.

El ideal sería un contador en que el abonado pudiese efectuar la comprobación en cualquier momento sin quitar los precintos colocados exteriormente por la Compañía y, por consiguiente, sin tocar el interior del aparato; pero esto es imposible en todos los tipos en uso, y en la mayoría de ellos es larga y delicada la operación y exige aparatos de medida costosos y de manejo poco corriente.

Solo puede servir de guía al abonado, para tener idea de la precisión de su contador, la confrontación de sus indicaciones con el número de bujías que se tengan encendidas durante cierto tiempo, y hemos oído con frecuencia recomendar la fórmula de que dos lámparas de 16 bujías, ó una de 32, funcionando durante una hora, deben hacer avanzar el contador un hectovatio, ó sea una división de la última esfera en los tipos corrientes.

Esta regla es en realidad inaplicable, pues el consumo por bujía varía mucho con el voltaje, el tipo de lámparas y el tiempo que llevan de servicio, y conduce á errores grandísimos en uno ú otro sentido, no pudiendo tampoco apreciar los ocasionados por la imperfección del isocronismo en los contadores fundados en este principio, lo que conduce, sin embargo, á grandes aumentos en las indicaciones del aparato.

Además, no es frecuente que los abonados sepan hacer las lecturas, y á pesar de la sencillez y del tiempo que llevan instalados los contadores, son muy pocos los que están en condiciones de efectuar aquellas operaciones.

Siendo imposible que los consumidores hagan directamente la verificación, ni aun como simple indicación de la marcha, adquiere más importancia la facilidad de que en poco tiempo pueda efectuarse aquella por las Compañías ó por los encargados de la inspección oficial de este servicio, pues así podría llegarse á la verificación periódica, que daría una garantía casi absoluta á las dos partes interesadas.

El sistema Thomson, como todos los de tipo motor, provistos de freno eléctrico, constituido por un disco que gira en el campo magnético de un imán, presenta una relativa facilidad para la verificación, por la aplicación de la constante que cada aparato lleva grabada en su interior. Esta constante es la fracción de vatio marcada por la aguja de los hectovatios y correspondiente a una revolución del disco. Depende, por lo tanto, exclusivamente de los engranajes intermedios entre el eje vertical del disco y los indicadores del integrador ó contador de vueltas.

Conocidas las vueltas que da el disco en cinco minutos, las que pueden ser contadas con facilidad haciendo en él un trazo con yeso ó pintura de color conveniente para que se destaque sobre el fondo de aquél, ó más sencillamente, pegando en el mismo una pequeña tira de papel, se puede conocer con relativa exactitud las vueltas que daría en una hora, y multiplicándolas por la constante, se obtiene lo que marcaría el aparato al cabo de ese tiempo si hubiese continuado circulando la corriente con la misma intensidad y voltaje.

Queda únicamente comparar esta indicación con las lecturas hechas en un amperómetro y voltímetro para deducir el error relativo del contador.

La constante varia, como es natural, con el número de amperios que, como máximo, pueden circular por el aparato, pues sus elementos eléctricos se disponen de tal forma que la velocidad de rotación del disco y del inducido nunca sea muy grande, ni aun á carga máxima, para evitar los errores que produciría la inercia, no tan despreciables como á primera vista parece, pues siendo preciso disminuir en lo posible los rozamientos, aun cuando se procura que la masa del inducido sea pequeña el número de vueltas que continúa girando después de interrumpido el circuito es bastante grande.

Se continuará

GACETILLAS

En nuestra defensa.—Por quien desconoce los deberes del honrado periodista, á manera de chanza, se ha permitido verter frases que nos molestan grandemente, dado nuestro carácter intolerante con todo lo que pueda mermar independencia á nuestro semanario. Los plácemes á las autoridades se tradu-

cen por halagos que llevan intencionadas miras, tal vez porque ello haya sido costumbre en quien ejerció este cargo, sin penetrarse de elevada condición y admitió dádivas en cambio de bombos inmerecidos, y subvenciones en compensación de sostener ó ocultar gestiones poco decorosas. «El Labrador», cuando no pueda publicarse por el favor del público y no tenga suscripciones que le den vida propia, se retirará honrosamente. Conte así á los maliciosos y sepan las autoridades que nada les pedimos á cambio de hacerles justicia.

Nueva instalación eléctrica.—En la próxima semana se presentará á nuestro ayuntamiento la solicitud que previene la ley para la concesión de postes para sosten de los cables eléctricos en nuestro término municipal, á fin de tener adelantados trabajos de instalación.

El Sr. Waldosell se propone realizar su plan en el más breve plazo y solo el estado del río en la época presente hace demorarlo, hasta que éste permita los trabajos hidráulicos.

La industria en Orihuela está de enhorabuena porque, según tenemos entendido, piensa el dueño de la nueva instalación, dar fuerza eléctrica por medio de un cable que permita á las industrias aprovecharlo, si el número de éstas son bastante para el consumo de la energía que desarrolle. Es un acuerdo digno de aplauso y que favorece grandemente á la población porque ello ha de permitir el establecimiento de industrias nuevas aprovechando la fuerza que se les ofrece.

Siga por ese camino el rico minero, que á más de un sano negocio ganará la estimación de un pueblo que es agradecido.

Queja.—Nos manifiestan varios vecinos de la calle de S. Isidro, llamemos la atención del Sr. Román sobre el estado ruinoso en que se encuentra una casa que existe en dicha calle, y que si no se toman medidas para evitarlo tendremos algún día que lamentar alguna desgracia.

Si no estamos equivocados, creemos habernos ocupado ya en números anteriores del asunto, sin que se nos haya atendido en tan justa queja.

Veremos ahora.

Próximo debut.—Persona que debe estar bien enterada y que nos merece entero crédito, nos ha ase-

gurado que para el próximo sábado debutará en nuestro teatro de la Corredera una notable compañía de zarzuela.

Los buenos aficionados están de enhorabuena.

Reunión.—El próximo domingo celebrarán una importantísima reunión la sociedad de obreros albañiles en su nuevo local de la calle Mayor.

En el número próximo daremos cuenta á nuestros lectores de los acuerdos que se toman por dichos honrados hijos del trabajo:

Para Hellín.—El próximo viernes saldrán para Hellín donde ha sido contratada la notable compañía que dirige el primer actor Don Luis Echaide y que tantos aplausos ha cosechado en este teatro.

Anticipadamente enviamos nuestro cariñoso saludo de despedida á tan distinguidos artistas, á quienes deseamos muchos triunfos como los obtenidos durante la corta temporada que han estado entre nosotros.

Nuevas religiosas.—Con objeto de hacer los ejercicios del noviciado han ingresado como hermanas de la caridad en el hospital de San Juan de Dios de esta población la virtuosísima joven doña María Soler, hija de nuestro inolvidable amigo D. Tomás (q. e. p. d.)

Con igual motivo se encuentra desde ayer entre dichas humildes hijas de S. Vicente de Paul, la virtuosa joven también de esta ciudad doña Antonia Pinzón.

Felicitemos á dichas humildes jóvenes si con esto creen conseguir sus caritativas aspiraciones, para lo cual les deseamos muy de veras la valerosa resignación que para ello necesitan.

Fiestas.—Como ya teníamos anunciado á nuestros lectores, el pasado domingo celebraron los vecinos de la calle de Muñoz una gran fiesta, á la que acudió una gran concurrencia.

La banda del municipio dejó oír sus armoniosos acordes ejecutando lo más selecto de su abundante repertorio.

La cuerda á cargo de un improvisado pirotécnico, no dejó nada que desear.

No hubo ningún incidente desagradable que lamentar.

En la Glorieta.—Como todos los días festivos, el pasado día primero y el domingo por la tarde vióse concurridísimo este paseo.

La banda municipal ejecutó desde las tres á las cinco y media las más escogidas piezas de su repertorio.

Los andenes de la estación, también se han visto en estos días favorecidos por todo lo más distinguido de la buena sociedad orcelitana, que acude á pasear en aquel pintoresco sitio.

En S. Francisco.—Como en años anteriores, han sido instaladas en aquel sitio las tradicionales rifas, siendo esto motivo de que en estos días se vea también aquel paseo animadísimo.

Nuevo periódico.—Para el próximo día 15, se anuncia la aparición en esta localidad de un semanario titulado «El Liberal orcelitano».

Toma de posesión.—El jueves último y con la solemnidad acostumbrada, se verificó en esta S. I. C., el acto de toma de posesión del nuevo canónigo, nuestro querido amigo y paisano D. Mariano Olmos y Alcaraz.

A presenciar la ceremonia, acudió á dicho templo un inmenso gentío, en el que estaban representadas todas las clases de la sociedad.

Por la noche, el Sr. Olmos fué obsequiado con una serenata por una sección de la banda de «Santa Cecilia».

La orquesta del teatro que dirige el Sr. Moreno, también ejecutó á la puerta del nuevo prebendado, las más bonitas y escogidas composiciones de su repertorio.

Durante todo el día, estuvieron desfilando por la casa del Sr. Olmos, innumerables personas, para felicitarle por su nombramiento.

Nosotros una vez más y con este motivo, enviamos á tan virtuoso sacerdote y querido amigo nuestro, la más entusiasta enhorabuena deseándole al mismo tiempo muchas felicidades durante el desempeño de su nuevo y honroso cargo.

Viajero.—Mañana y en el correo de Alicante, saldrá para Barcelona nuestro querido amigo el ingeniero mecánico de la sociedad general de aguas potables, D. Enrique Castellet.

Le deseamos un feliz viaje.

Para mañana.—Mañana por la noche se celebrará en nuestro teatro una gran función por la compañía dramática que allí actúa, á beneficio de la sociedad «Actores españoles», poniéndose en escena «El libre cambio» y «Pobre porfiado».

SECCION DE ANUNCIOS

VINO SUPERIOR DE MESA
DEL PROPIO COSECHERO.

Precio.—Ptas. 3'25 cántaro.
» 0'25 micheta.
» 0'45 dos idem.

Se vende en el establecimiento de D. José Balaguer, Hostales, 2, y los domingos en la portería de la casa.

VINOS CLAROS DE MESA
á 6 reales cántaro.

Se vende en la hacienda de S. Joaquin, propiedad de D. Pedro Casiaro.

A NUESTROS SUSCRIPTORES
y al público en general.

Recomendamos muy eficazmente usen el guano, marca LA NOGUERA, muy conocido en esta huerta por sus excelentes resultados.

Para más detalles pueden dirigirse á D. Juan Saquero, representante de la Sociedad Española mútua de seguros «Austria y Hungría», Corredera, 29, Orihuela.

La legítima «Emulsión del Dr. Trigo», se halla de venta en la Botica de Santa Justa.

INCREDIBLE VERDAD

Un anillo para caballero, oro ley con hermosísimo brillante, pesetas, 50.
Idem con brillante doble grueac, Ptas. 100.
Un alfiler para caballero, oro ley con espléndido brillante, Ptas. 25.
Anillos última novedad para señoras y señoritas, oro ley con hermosísimos brillantes, Ptas. 50.
Idem con hermosísimos brillantes, dobles gruesos, Ptas. 100.
Un par de pendientes p. niñas (especialidad para verdadero regalo), oro ley con espléndidos brillantes, Ptas. 25.
Oro garantizado de ley y brillantes químicamente perfectos, mas hermosos y de más valor por su eterna brillantez y esplendor que los verdaderos.
Regalo 5000 pesetas á quien distinga mis brillantes Alaska de los verdaderos.
A todo comprador no conforme con el género se les devolverá inmediatamente el dinero.
Eviar la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo.
Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, siendo siempre su valor superior al coste. No se hacen descuentos, no se concede representación, no se envían catálogos, ni dibujos ni muestras.
Envío franco de todos gastos en caja, valor declarado y por correo.
No se sirve ningún pedido no acompañado de su importe en billetes del Banco de España en carta certificada ó valor declarado.
Único representante general: Sociedad Oro y Brillantes, Ans. Alaska, G. A. Buyas—Corso Romana, 18.—Milán (Italia).

JULIO ESPINOSA

21, Plaza de la Constitución, 21.—ORIHUELA

En este establecimiento se venden á precios suamente económicos todos los artículos que comprenden los ramos de coloniales, ultramarinos, paquetería, Perfumeros, drogas y ferreteria.

Completo y variado surtido en vinos, aguardientes y licores; aceite viejo superior de oliva, á 55 reales arroba; vino superior de mesa, á 25 cántaros micheta; aguardiente clase superior, á 3 reales micheta; vino de Jerez, á 3 reales micheta,

ULTRAMARINOS
DE OCTAVIO FABREGAT

No dejar de visitar este acreditado establecimiento, donde se están recibiendo infinidad de artículos propios para las Pascuas de Navidad.

Un gran surtido de conservas de carne y pescados, chorizos, longanizas y morcilla estremeña, salchichón, jamones Avileses y del país, cabeza de jabalí trufada, lenguas á la es-carlata y jamón en dulce.

Quesos de bola, gruyer, nata y Eysson en cajitas; galletas de la casa Clibet, en marías, ruiseñor, papal, almendrado, postre naranja, vainilla y el rico praliette Olibet; polvorones de Granada, mazapán legítimo de Toledo de la antigua y renombrada casa de sobrinos de Cipriano Labrador en cajas guarnecidas forma de anguila, desde una libra hasta seis, propias para regalos.

Vinos de mesa, Valdepeñas, Rioja clarito de la compañía vinícola del Norte de España, jerez del maqués de Misa de diferentes clases, de Galarza Hermanos, y de A. R. Valdespino; champagne marca Sport, ron Bacardi, Jamaica y escarchado; coñacs de Giménez, Lamothe y Pedro Domech, jinebra de la Campana, anís imperial, escarchado, del Mono y de Mallorca; y un variado surtido de cremas finas.